

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'45 (m), 8'10 m. y 2'45 t.  
De Palma á La Puebla—3'45 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma y La Puebla—3'45 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.  
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t.  
De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8'25 m. y 3'45 tarde.  
Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El martirio de san Martin, papa.

El martirio de los santos Aurelio y Publio, obispos, en Asia.

San Paterno, mártir, en el Senonois en Francia.

San Livino, obispo y mártir, en Gante.

Los santos mártires Benedicto, Juan, Mateo, Isaac y Cristino, ermitaño, en Polonia.

El martirio de san Josafato, del Orden de san Basilio, arzobispo de Polozk, en Witsensk en Polonia; al cual dieron cruel muerte los cismáticos en odio de la verdad y unidad de la Iglesia católica.

San Rufo, en Aviñon, primer obispo de esta ciudad.

La dichosa muerte de san Cuniberto, obispo, en Colonia.

San Emiliano, (ó san Millan), presbítero, en Tarazona en la España Tarraconense.

San Milo, abad, en Constantinopla.

San Teodoro Studita, tambien en Constantinopla.

San Diego, confesor, del Orden de los Menores, en Alcalá de Henares en España.

**CULTOS.**—*Mañana domingo.*—En las Teresas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa solemne con música y sermon que dirá el M. Rdo. P. M. Fr. Juan Ángelo Torrens. Por la tarde á las cinco y media continuará el Triduo y despues la reserva.

En Santa Eulalia se celebrará la fiesta de la Virgen de la Piedad: á las siete y media comunión general por la Asociación de las Hijas de María, á las diez misa mayor con exposicion, música y sermon por D. Juan Barceló Diácono. Al anocheecer la visita mensual con plática y exposicion.

En San Francisco se celebrará la festividad del patrocinio de Ntra. Señora; á las seis se expondrá S. D. M., á las nueve y media nona y la misa mayor con sermon por el P. Pedro Bautista Nadal. Por la tarde á las cuatro se cantará la corona de la Virgen y en seguida se practicará el ejercicio del Corazon de María, estacion y reserva.

En Montesion el *Círculo de Obreros Católicos* celebrará fiesta en honra de sus patronos Jesus, María y José; á las siete y media comunión general para todos los socios activos, protectores y honorarios; como igualmente para los alumnos de las escuelas nocturnas que sostiene el mencionado *Círculo*. A las diez se expondrá S. D. M. y acto continuo se cantará Tercia y Misa mayor por los coros de la misma Sociedad, en cuyo ofertorio predicará el Padre Tiburcio Valero. Concluida la Misa se cantará el *Te-Deum* en accion de gracias.

En la Concepcion á las siete y media comunión general para las hijas de María. Al anocheecer despues de la corona y expuesto el Santísimo habrá plática por D. Mateo Rubí, en seguida la visita de la Purísima y la reserva.

En la Merced á las diez se cantará misa solemne con exposicion en honor de la Virgen su titular. Por la tarde á las cuatro el ejercicio de la Buena Muerte.

En San Juan á las diez misa con música y exposicion se practicará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

En Santa Cruz por la tarde continuará la novena de Santa Gertrúdis con sermon por D. Rafael Tous.

En San Antonio de Padua al anocheecer continuará la novena en preparacion al nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo con sermon por D. Miguel Roca.

En San Jaime al anocheecer el ejercicio del Corazon de María con exposicion.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

**Lunes.**—En las Teresas continúan las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis y media, á las

diez y media oracion durante el tiempo de la celebracion de dos misas. Por la tarde á las cinco y media concluirá el Triduo, y despues la reserva.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

## SECCION NACIONAL.

### LA BARCA DE PEDRO

Dormía. Como duerme el niño á pesar de el rumor de la tormenta que parece querer interrumpir su tranquilo é inocente sueño. Como dormía Moisés mecido por las ondas del Nilo. Tal como risueña y tranquila, descansa la inocente criatura mientras se hunde en el seno de su cariñosa madre el alevoso puñal del asesino.

Pero lo que realmente es sólo una señal insignificante de la debilidad más extrema, sirve en este caso de gran manifestacion del poder infinito.

Así es en efecto. El cuadro que se ofrece á nuestra vista es grandioso. Desencadenase el viento con violencia, y las olas se resuelven agitadas por un torbellino revoltoso y amedrentador. Una frágil barca pugna contra esta tempestad horrible, zozobrando á cada ola que pasa iracunda por encima de cubierta, la cala se inunda de agua y la nave está á punto de irse á pique. La tripulacion es gente dedicada á la pesca, y por lo tanto avezada desde muy joven á los azares del mar; pero con todo, tiemblan. ¿Y quién infunde el terror á los que desafiaron con serenidad durante toda su larga vida marítima á las tempestades de más prueba? La gravedad de su situacion crítica y excepcional. Grave, gravísimo más que nunca debe ser el peligro, pues que se reconocen impotentes para dominarlo.

Sólo un hombre duerme tranquilo en la popa junto á los demás tripulantes horrorizados. Y ni el furor de los elementos, ni los gritos de terror y ansiedad de los que le acompañan, ni aun el desenlace fatal é inevitable alteran al parecer la seguridad de su sueño reposado. ¡Ellos se estremecen cada vez más y él sigue durmiendo! ¡Que admirable contraste!

Pues, ¿quién es ese hombre? Esta pregunta excitada á sonreír con desprecio al incrédulo positivista, mientras las almas de fe ven traslucir en su frente majestuosa una aureola de gloria que eclipsa á las que reverberan en la fisonomía de los grandes Santos. Salve, Sol de Justicia; Salve, Cristo; Salve, Hijo de Dios vivo.

Aunque duerme en El la humana naturaleza, alerta está el poder divino. El exacto conocimiento que tiene del peligro, no puede amedrentar á Aquel; cuya Voluntad Soberana rige el Orbe y de quien dependen desde los fenómenos más incomprensibles que nos presenta la Naturaleza, hasta el movimiento más insignificante que acciona en el Universo. ¿Qué puede impresionar al Creador de todas las cosas, Soberano del mundo, á quien todo obedece en el cielo y en la tierra? Si las perturbaciones de una máquina de vapor no alarman al artista, á su inventor, hombre al fin, menos pudieran preocupar al Sabio Creador la tempestad que sólo espera sus órdenes para calmarse, ni las olas revoltosas; pero prontas á volver á su estado normal cuando así lo disponga quien las puso en movimiento. Luego ¿por qué temen los que navegan con Él, si en Él tienen depositada su confianza? ¿Puede haber para ellos garantía más segura que su presencia para desechar el temor? Hé aquí lo que sucede nada menos que á sus mismos discípulos.

Y hé aquí, tambien, por qué no habiendo zozobrado la barca en que subió nuestro Señor, tampoco zozobrará jamás la de Pedro, por que nuestro divino Maestro va tambien en ella embarcado con nosotros y lo irá hasta la consumacion de los siglos, segun nos tiene prometido.

Es verdad que hoy, lo mismo que en el lago de Genezaret, la tempestad que venía rugiendo hace tiempo, ha concluido por estallar terrible y amena-

zadora, y que las aguas, impulsadas por esa ráfaga que sacude con rabia, se encarnizan coléricamente contra el escollo en que ondea el glorioso signo de la Cruz. Mucho tiempo hace que viene provocando sus iras; pero llegó la hora en que debe estrellarse en pedazos, anonadarse para siempre y hundirse en su profundo seno.

Entre los que componemos la tripulacion, más de uno, despreciando los prudentes consejos del piloto y persistiendo en arrojarle al abismo, se ha precipitado á esa mar borrascosa, en cuyo seno desapareció, y lo que es de sentir quizás, sin esperanza de salvacion.

Como en los tiempos de Herodes y Pilatos, Nuestro Señor presencia impasible é inmóvil la escena de desolacion, dejando sucederse los acontecimientos, esto es, está durmiendo: pero ¿por qué? porque nosotros no sabemos despertarle.

Pero no temais, ahí teneis á Pedro, presto á despertar á su amo en nuestro socorro. Ahí teneis á Pedro, encarnado en nuestro venerable é inmortal pastor; á Pedro, digno sucesor del Príncipe de los Apóstoles; al bueno y grandioso Pedro, que para dirigir la barca que se le confiara, cual marino consulta la brújula; así fija constantemente su mirada en la faz adorable de nuestro Jesus misericordioso. En esa brújula divina encontrará las inspiraciones que le han de guiar para conducir al puerto á los que le son adictos, pues no ignora que sólo de ella puede venir la salvacion, y que teniendo en ella fijos los ojos, le basta para apartar del corazon hasta las menores impresiones de temor que debe combatirse como culpable impiedad.

¡Con qué calma, con qué noble é imponente serenidad, no hacer frente á esa malhadada tempestad, una de las más formidables que han derribado la Sociedad! No es porque en lo más recio del peligro hagan supremas tentativas para despertar á tu Divino Maestro; sino que tal vez tu voz, demasiado débil para que llegue á oídos del Señor, es arrojada y aniquilada por el huracan.

Ten confianza y sigue despertándole, porque si algun día te fuera dado ver sus ojos deslumbradores de gloria y amor (tu martirio se hace cada vez más meritorio cuanto más se prolonga) tendrás la consoladora alegría de ver florear en su boca sagrada la dulce sonrisa, y sus labios adorables no podrán acusarte como en otro tiempo acusó á los incrédulos diciéndoles: *Hombres de poca fe, ¿porqué dudais?* ¡Oh santo y fiel servidor, qué corona tan bella y resplandeciente te está reservada en el Cielo!

Pero mientras tanto, ¿qué hacemos nosotros? ¿En qué pensamos?

Nosotros, que tenemos la dicha de ir á bordo, guarecidos en esta barca que resiste á los desesperados esfuerzos de un mar furioso, ¿qué hacemos? ¡Ay! En vez de ayudar á los que dirigen, ántes por el contrario, solemos poner trabas al acertado derrotero, paralizando sus movimientos.

Estamos presenciando que las embarcaciones más solidas y poderosas en cuya construccion ha desplegado la industria humana todos los recursos del genio, sucumben con el timon y mastil hechos pedazos, y sin embargo, estos acontecimientos ejemplares no nos conmueve, ni nuestros corazones, sumidos en el egoismo de la ingratitud, no sienten ningun acto de reconocimiento hacia la misericordia de Dios, que nos defiende y conserva, á pesar de la muerte mil veces merecida.

Testigos inmóviles de lucha tan gigantesca, estamos abrazados al mastil en cuya punta flota el estandarte del Cristo: *Salve ó Cruz*. Pero, ¿como procuramos con simpático ardor distinguir entre la maleza de que está lleno el Océano, á los desgraciados que libres del naufragio pudieran salvar todavia una mano amistosa? ¿Ponemos los medios necesarios para atraernos las miras de los que nadan sobre las olas vagando en todos sentidos, como si buscasen descubrir en el horizonte una vela donde refugiarse?

Muy al contrario. Negándonos á beber en un manantial de luz y de ciencia, perdemos lastimosa-

mente el tiempo en disputar y vanas cuestiones, y desgastamos la inteligencia y fuerzas físicas en luchas estériles que dejarán á veces en terribles combates. Sumidos en una falsa seguridad originada por la presunción que hemos de deplorar en nuestra última hora, no queremos pensar en el peligro ni hacer algo para librarnos de él. Esta indiferencia es tanto más culpable cuanto más abnegación reclaman circunstancias tan críticas, y de prolongarse pudiera tal vez ser criminal.

Sacadamos, pues, el sopor que nos enerva, y mostremos al mundo que pertenecemos á esa gran familia que ven la luz en la cumbre del Calvario. Pleguémonos fuertemente agrupados al digno sucesor de nuestro amantísimo padre Pio IX. Respondamos con valor y confianza al llamamiento que nos haga en ocasion de abrir para nosotros los tesoros de la Iglesia, cuyo guarda es y dispensador. Será entónces el preludio de un triunfo glorioso. La mayor parte de los espíritus que tienen fe, creen que nos acercamos á este momento feliz.

¡Ah! Como uniésemos todas nuestras oraciones, por débiles que sean, tratándose del Vicario de Jesucristo, el número supliría á la insuficiencia de cada uno, y cuando más rugiere la tempestad para apagar nuestros clamores, más nosotros levantaríamos la voz para repetir juntos: *Señor, salvanos que perecemos*, y cuando se hubieran arrodillado á los piés de nuestro Soberano Maestro todas las naciones, cuando de todos esos millones de corazones saliese un sólo grito de rescate y salvacion, el Padre de las misericordias no podría cerrar los oídos á las suplicas de sus hijos.

¡Oh Iglesia Sagrada del Cristo, sufres, pero debes regocijarte, porque si el Dios vengador así lo permite, es tambien para que se vea su semejanza con tu Hijo, á fin de que comprendamos todavía mejor los merecimientos de su Pasion y Muerte. Pero el día está escrito y fijado en los fallos de la Providencia (y de nosotros depende apresurarlo) en que cediendo la justicia á la bondad, salgas triunfante de estas implacables enemistades que parecían anonadarla, y aparecerán más gloriosa y brillante para vivir y reinar sobre la tierra hasta el fin de los siglos, como monumento perenne de la verdad y omnipotencia de tu Eterno Padre.

C. P. MALDOMADO.

## SECCION EXTRANJERA.

### ITALIA EN SON DE GUERRA.

No es de hoy que los italianos, entre algaradas *irredentistas* y salvajes injurias á la Iglesia de Dios y su Jefe Supremo; y entre amenazas á la monarquía que los rige, y odiosas ofensas á los pueblos que más beneficios les dispensaron, mezclen notas guerreras, á que muestran decidida afición, desde que, mal que bien, tropezando y cayendo, por ellas han tomado puesto entre las grandes naciones, se han hecho gentes de pró, *secundum quid*, se entiende.

Por lo cual, y porque en el fondo el asunto es interesante y por demás significativo, una vez comenzado á descubrirse el juego de los grandes tahurones de la política europea, no sólo concedemos el primer lugar en la crónica del día, sino que recomendamos especialmente los temas guerreros sobre que el periodismo italiano escribe al presente sus grandes y ruidosas *arias* que llevan por título:

#### Palabras belicosas.

Y hé aquí, en efecto, las del periódico el *Ejército Italiano*, correspondiente al número del mismo día en que se verificaban las elecciones.

«Un buen ejército, dice, permite hacer buena política, y sería verdaderamente ridículo esperar que pudiera Italia reconquistar su posición, mientras no organizase seriamente su ejército.

«Con razón ó sin ella, se tiene en Europa la persuasión de que nuestras opiniones carecen de valor, que pueden hacerse y deshacerse tratados, meditar-se fronteras, destruirse Estados, deponerse soberanos, anexionarse territorios sin necesidad del permiso de Italia, en vista de que, no estando jamás corroboradas nuestras protestas por los hechos, no hay para qué echar cuentas en ellas.

«Tal es la opinion que gozamos hoy en Europa. Pero es absolutamente preciso modificarla, áun á precio de grandes sacrificios, estendiéndose que esa modificación misma no se conseguirá sin un acto particular de energía.

«Es menester que en una ocasion próxima, Italia se mantenga firme (tenga duro).

«Los que aconsejan una política de recogimiento, que en último análisis sería una política de humillacion, no comprenden las necesidades de una nacion jóven de 28 millones de habitantes, y cuyas vastas fronteras en tierra y mar no le permiten abdicar su influencia legítima, obstruir las salidas para su industria y comercio, á menos de firmar

su sentencia de muerte y resignarse á convertirse próximamente en un Estado tributario ó en una provincia explotable.

«Esperamos, pues, que el nuevo Parlamento, á quien va á dirigirse la palabra siempre noble y digna de la corona, sabrá preparar á Italia nuevos destinos.

«¡Esperamos!»

El *Bersagliere*, cuyo inspirador es M. Nicotera, insiste tambien en la necesidad de organizar el ejército, y principalmente en la de estar listos cuanto antes, lo más pronto posible; combatiendo dentro de ese punto de vista, el sistema actual de gastos en pequeñas dósis. Y, sobre ello, establece un paralelo entre el proyecto expuesto por M. Nicotera y el del gobierno, tal cual el *Diritto* lo explica.

Porque Nicotera dice que Italia no podría poner sobre las armas, como ejército de primera línea, más de 300,000 hombres; «lo cual, dice el *Bersagliere*, es perfectamente verdad, dada la fuerza de nuestras unidades tácticas, porque nuestros diez cuerpos de ejército no pueden comprender sino aquel efectivo; así como tambien es perfectamente verdad que las potencias elegidas por Nicotera, como término de comparacion, pueden colocar cada una de ellas, de 700 á 800,000 hombres.»

Y sigue diciendo el *Bersagliere*: «el *Diritto*, por el contrario, pretende que podemos poner en batalla cerca de 500,000 hombres, añadiendo al ejército de primera línea la milicia móvil, con tal que esté provista de lo necesario.»

Y, después que el periódico, á que venimos refiriéndonos, termina sus comparaciones (nada favorables á Italia, puesto que las fuerzas militares propiamente dichas, y verdaderamente útiles, son las que, por medios adecuados, están preparadas de largo tiempo atrás), concluye su artículo, tan categórico y belicoso, como el del *Ejército Italiano*, á que nos referiamos ántes.

«Ó las fuerzas militares, dice, se organizan como es necesario, ó se trata de tirar el dinero, con la circunstancia de forjarse ilusiones que pueden ser más funestas que la debilidad.

«Efectivamente; en un momento dado, la opinion pública, ignorante del verdadero estado de las cosas, y, por otra parte, sintiéndose herida y amenazada en el interés y el honor nacional, impulsa irresistiblemente á actos, de que no pueden resultar sino irreparables desgracias.»

Y para que bien se comprenda el objeto por que insiste en sus afirmaciones, el *Bersagliere* termina:

«Para fortificarse y prepararse, ciertas potencias desean encerrarnos en un círculo de hierro, Sepamos impedirselo oportunamente, no sea que de tal modo y tan de cerca nos estrechen, que sea preciso hacer enseguida esfuerzos supremos para salir de él.»

## CORREO DE HOY.

### EL CICLÓN EN VUELTA-ABAJO.

Los periódicos de la Gran Antilla dedican sendas columnas á dar cuenta de los estragos causados en la Vuelta-Abajo por el ciclón, y de la generosidad con que por todas las clases se inician suscripciones y se brindan toda especie de recursos para socorrer á las desgracias víctimas del temporal.

En la provincia de Pinar del Rio han sido tales los destrozos del huracan que solamente en la hacienda del Valle han vegido á tierra más de 300 casas, y en los demas puntos puede suponerse lo que ha sucedido.

El Cuayaguaje se desbordó en la parte de Santa Catalina hasta media legua fuera de su cauce, arrastrando en esta crecida muchísimas casas de vivienda y de tabaco.

En San Juan y Martinez, segun noticias, pasan de mil quinientas las casas destruidas, de las cuales una tercera parte eran albergue de otras tantas familias.

El resto de las casas eran las que servían de depósito y curacion de la rama de tabaco en cujes, la cual ha sufrido considerables perjuicios tanto como la enterciada.

En el término de Consolacion del Sur se calcula en un 75 por 100 las casas destruidas. Los daños á los árboles se calculan en un 80 por 100.

En el Sumidero han sido tambien horrosos los efectos del ciclón.

Un periódico del Pinar del Rio dice:

Los destrozos experimentados en esta poblacion y fuera de ella, son inmensos y en su mayor parte irreparables. Entre los edificios públicos que más han sufrido, deben contarse el magnífico cuartel de infantería, que experimentó el derrumbe de los pabellones de los oficiales, la pérdida de gran número de puertas y ventanas y otros desperfectos cuya sola reparacion se ha presupuestado en 14,000 pesos. La cárcel pública, el Hospital de Caridad, la nueva iglesia parroquial, la casa Ayuntamiento, la

oficina de Ingenieros, el cuartel de la Guardia civil, la Diputacion provincial y la Administracion Económica, tuvieron averías de mayor ó menor consideracion, siendo la más importante la del nuevo templo, que perdió la mayor parte de su techumbre y sufrió grandes desperfectos en las bóvedas, á consecuencia de haber arrancado el viento las puertas del edificio, lanzándolas á considerable distancia.

Todo el arbolado está por el suelo y apenas ha quedado en su puesto un farol del alumbrado público. En cuanto á los edificios particulares, no se cuenta uno solo en la poblacion que no tenga averías de más ó menos importancia, pasando de una docena los que han sido completamente vencidos por la impetuosidad de las rachas.

Desgracias personales no hubo afortunadamente ninguna en aquella poblacion, segun cartas particulares.

De Consolacion del Sur dicen:

Las pérdidas han sido de gran consideracion, ademas de algunas desgracias personales. Destruccion completa de todas las casas de curar tabaco y de la mayor parte de las de vivienda, particularmente las que pertenecian á la clase de bohío.

Por otra parte, no ha quedado ninguna palmera ni árboles frutales con vida. Todo á tierra. Las viandas destruidas, hasta las únicas mesanas de arroz, que milagrosamente escaparon regular del anterior ciclón, se han perdido. En animales de todas especies hay tambien grandes pérdidas.

En San Andrés, Ceja del Rio y sus colinas 400 vecinos se quedaron sin hogar y 300 familias pasaron la noche del 8 á la intemperie.

Las clases todas, sin distincion, han rivalizado en generosidad para socorrer á las víctimas del temporal tan luego como se conocieron sus efectos.

Madrid 8 de noviembre.

No celebraron Consejo los señores ministros el sábado, como se dijo, y yo mismo llegue á creer; pero lo celebrarán hoy preparatorio del que S. M., como todos los juéves, presidirá mañana, y puede asegurarse que en ninguno de ellos ha de tratarse de esas cuestiones que afectan la opinion, ó al ménos que dan materia á comentarios y discusiones más ó ménos animadas. Esos Consejos tendrán, por decirlo así, carácter ordinario, y sin perjuicio de que se hablará en ellos, como en todos, de política interior y exterior, se tratarán principalmente asuntos administrativos en la acepcion más lata de la palabra; pues tengo por seguro que será objeto preferente de las deliberaciones del Consejo ó por mejor decir de ambos Consejos, la organizacion de las nuevas Audiencias de lo criminal asunto que ya urgente si han de empezar á funcionar dichos tribunales desde primeros de diciembre, como es menester para que no se paralicen los procesos, pues es de advertir que hasta el quince del pasado octubre se están observando en los que nuevamente se van incoando y en algunos de los anteriores las reglas y preceptos de la nueva ley de procedimiento criminal, y por tanto los sumarios están preparados por los jueces de instruccion para el juicio oral y público y para ser fallados en instancia única.

De esto se ocupa aquí poco la gente que, como vulgarmente se dice, hace política, pues el asunto interesa más el país que la formacion de la nueva izquierda, y que el saber si firman pocos ó muchos el programa ó fórmula que le sirve de dogma y de bandera. Sin embargo, de esto último hay que hablar, porque á estos temas y á otros semejantes está reducida la política, tal como aquí generalmente la entendemos, y á este propósito debo decir que las noticias que circulan en los periódicos sobre la llamada del señor Moret y sobre lo que este escribe á sus amigos, tienen por fundamento que alguno de estos ha comprendido aunque tarde que la aceptación de la famosa fórmula les ha hecho perder gran parte del terreno que habian adelantado con la actitud en que se colocaron al final de la legislatura. El señor Moret ha cometido sin duda un error gravísimo suscribiendo la fórmula y renunciando por lo tanto á su primitivo programa, cuyo fundamento era mantener la Constitucion vigente de 1876; pero la verdad es que, si ahora tuviese un nuevo arrepentimiento, quedaria muy mal parado su prestigio, y por tanto él y sus amigos, hasta que no ocurran en la política nuevas vicisitudes, tendrán que seguir la suerte de los que intentan organizar la nueva izquierda, para lo cual aun se está tan en los preliminares que ni siquiera está decidido si tendrá la direccion suprema una junta ó un directorio.—A.

—Esta tarde se ha recibido en el ministerio de Ultramar el siguiente telegrama:

«El Gobernador general al ministro de Ultramar.—Ayer nuevo baguío destruyó trabajos hechos para reponer los desperfectos del anterior, que lando en peor situacion que el 2 de octubre pasado.

«Creadas juntas socorros que son las de la epidemia.

«Ignoro resultados en provincias por gran inundación. Imposible la suscripción en estas islas, pues aparte de la suscripción constante para socorros de viudas y huérfanos de la epidemia, el propietario vé destruida su propiedad, no cobra alquileres y paga los jornales á triple precio generalmente á los chinos, porque los naturales se ocupan en levantar sus viviendas, aunque están sin recursos para mantener la familia. El desvalido se refugia en la clase media que sufre la carestía de los artículos. Y daba la escasez de arroz en los pueblos, hay imperiosa necesidad de socorrerlos y por eso mi petición de autorización para repartir como adelanto por estas cajas á las juntas de los pueblos las cantidades que proporcione la suscripción nacional.»

— Anoche se inauguraron las cátedras del Ateneo de Madrid con el discurso del presidente Sr. Cánovas del Castillo.

Desde las ocho se llenó completamente el salón de sesiones. Todo el Ateneo estaba en el local, y toda la plana mayor del partido liberal-conservador, los ex-ministros, los académicos, los diputados y los publicistas.

A las nueve y diez minutos ocupó la presidencia el señor Cánovas del Castillo, y dió principio á la lectura de su discurso. La atención era tal, que ni el más leve rumor interrumpía al eminente hombre público. La forma de su oración académica, es admirable, varonil, escultural. Todos los periodos arrancaban movimientos de aprobación y aplausos entusiastas. En el fondo, la idea, las doctrinas expuestas, reflejan la altura del pensamiento, lo profundo del raciocinio, la universal vastísima cultura del señor Cánovas del Castillo.

Comienza por una crítica superior del pesimismo y de los idilios optimistas de los soñadores; sigue un estudio del idioma, como nota característica, en el concepto de nación, que sorprende y maravilla por su precisión y el caudal de conocimientos que revela; expone luego los conceptos de nacionalidad y de raza con absoluto dominio de la tésis; habla de la patria con la elocuencia más elevada y mejor sentida; combate las doctrinas radicales del libre-cambio y el cosmopolitismo, porque en cierto modo prescinde de la realidad de la patria; explica las invasiones de los tiempos modernos que las naciones civilizadas llevan á cabo, sucediendo en esto lo contrario de lo que sucedía en siglos anteriores en que los bárbaros invadían las naciones más civilizadas; pinta de mano maestra el hecho de la guerra de Egipto, y termina con un llamamiento al patriotismo de todos para traer á mejor estado y situación el de nuestra patria.

Dos horas próximamente duró la lectura y pareció en breve el tiempo y corto el discurso á todos los concurrentes: triunfo supremo de las inteligencias privilegiadas.

Al terminar la oración académica los aplausos fueron ruidosísimos, y las felicitaciones al orador partieron de todos los campos y de todas las escuelas. No recordamos el éxito mayor en aquella docta casa.

El discurso del Sr. Cánovas será objeto de controversia para sus adversarios de escuela, pero quedará como una de las páginas más brillantes de su ilustre vida política y académica, y como fuente de conocimiento y de saber para todos los que buscan la ciencia en los más puros y más copiosos manantiales.

#### Burdeos 6 de noviembre.

Se acaban de publicar y repartir las recompensas que han obtenido los espositores que de España, Portugal é Italia acudieron á presentar sus productos en la Exposición de Burdeos. El triunfo ha sido para España, triunfo previsto por las riquezas que se atesora su suelo y cuyo mérito ha puesto de relieve á los ojos del jurado el celo del delegado del gobierno español, don R. Serrano Casanova.

Las aguas minerales de España se han llevado la palma en el certámen. De los seis diplomas de honor concedidos á esta sección se han repartido tres á los manantiales de Rubiñat en Cataluña y á los de Zaldívar y Ueberuaga de Ubilla en Vizcaya y supongo que el manantial de Loeches ha tenido medalla de oro por no dejar sin diploma de honor á los manantiales franceses de Vichy y Saint Galmier. Llévase medalla de plata el establecimiento de La Garriga, é igual distinción las aguas de Ontaneda (Santander) y de Sobron Soportilla.

Los vinos españoles han tenido marcada preferencia sobre los caldos de las demás naciones extranjeras, y á pesar de la tenacidad con que les disputaban el premio los vinos de Portugal, ha podido nuestro representante Serrano Casanova obtener sobre ellos completa victoria; tres diplomas de honor repartidos en esta forma: Diploma de honor á los de España en general y luego particularmente diploma á la Sociedad Viti-Vinicola de Sagunto y á la Asociación Vinicola de Navarra, y veintiuna medallas de oro, entre las cuales una para Cataluña.

Se la lleva el conde de Torregrosa, por sus vinos de la provincia de Lérida. Los vinos de esta provincia y muy especialmente los de la comarca de Bellpuig, se acomodan de una manera perfecta con los vinos de Burdeos. No tienen ni la fuerza alcohólica de los vinos de Valencia, ni el color pronunciado de los de Aragón, pero en cambio poseen un sabor delicado, que no altera en las mezclas el *bouquet*, que en sí llevan los vinos legítimos de Burdeos. Esta cualidad especial que tienen los vinos que señalo, explica el que hayan sido los únicos vinos de Cataluña que hayan obtenido tan brillante recompensa, pues los viticultores de nuestra provincia saben perfectamente que, escepcion hecha de los vinos del Priorato, ningún vino catalán puede habérselas en color y graduación con los caldos que producen los antiguos reinos de Aragón y Valencia.

Nada de particular tiene, pues, el que Cataluña se haya llevado la menor parte de las recompensas obtenidas por los viticultores españoles en general, y el menor número no hará más que realzar el mérito de los pocos que las han obtenido y que cito: Medalla de plata á la Sociedad Viti-vinicola de Aragón y que reside en Barcelona, y otra á D. José B. Puig y Galup (Barcelona); medalla de bronce al doctor Galo de Pobes, y cuatro únicas menciones honoríficas á don J. Sariol y Coll, señor Puig de Galup (Sitjes), don A. Olivier y Coll (Barcelona) y señor Texidor y Lavergne (Barcelona-Bordeaux). En cambio, y como era de esperar, Aragón, Valencia y Navarra se han distribuido veinte medallas de oro, veintiocho de plata, cuarenta de bronce y setenta menciones honoríficas. El reino de Portugal ha obtenido una sola medalla de oro por sus vinos comunes y dos del mismo metal por sus vinos generosos de madera, siete medallas de plata, cinco de bronce y una mención honorífica. Como podrá usted apreciar, les hemos llevado gran ventaja á nuestros vecinos, si bien el número de sus espositores era mucho menor que el nuestro.

Gran número de industriales españoles han sido también recompensados, llevándose, como era de prever, la más señalada la importante fábrica de pianos de Bernarreggi, Gassó y compañía, y cuyos instrumentos han sido los únicos que se vendieron á los pocos días de abierta la Exposición. La importante fábrica de armas de Elbar ha obtenido medalla de plata, é igual distinción le ha cabido á Nolla por sus mosaicos. Ambos merecían más. En fin, el amor propio nacional puede quedar satisfecho y los espositores agradecidos á la actividad que en esta ocasión ha desplegado el delegado del gobierno de S. M.—F. T.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 9.—La nueva combinación de gobernadores está basada en los gobiernos civiles de Barcelona y Valencia.

Ascienden á la cantidad de 2.500 millones los títulos de la Deuda interior convertidos. En breve se principiará en canje por los títulos definitivos del 4 por 100 perpétuo exterior.

Los Sres. Martos y Echegaray permanecerán en el campo republicano.

Los Sres. Cánovas y Romero Robledo han aplazado su viaje á Antequera para despues del alumbramiento de S. M. la Reina.

Al entierro del actor don Florencio Romea han asistido todos los principales actores y actores de los teatros de Madrid; los profesores del Conservatorio, la Sociedad de escritores y artistas, importantes personajes políticos, periodista y un grandísimo gentío.

Paris 9.—La Declaración del ministerio frances consigna que la paz está asegurada por las relaciones reciprocas amistosas de las potencias. Dice que el embajador frances en Roma y el embajador italiano en Paris han sido nombrados simultáneamente, y que la ocupación inglesa en Egipto suscita las cuestiones promovidas espontáneamente por Inglaterra.

Y se añade en la Declaración «Estamos estudiando las proposiciones inglesas; siendo corteses y amistosas las negociaciones sobre esta cuestión. El origen de nuestra influencia en el exterior está en el Parlamento, y será ella fecunda, ó será estéril, según el carácter que el Parlamento imprima á nuestra política extranjera.»

Las Cámaras han acogido favorablemente la declaración que ha hecho el gobierno. Han dejado de asistir á la sesión gran número de diputados. Hasta ahora nada hay que parezca amenazar la existencia del gabinete. El párrafo contra los anarquistas ha merecido especial aplauso en el Senado. La extrema izquierda, reunida despues de la sesión, ha aprobado un acuerdo para que se revise la Constitución. En la reunión que ha celebrado la derecha, se ha resuelto guardar una actitud expectante.

Lord Lyons ha entregado hoy á M. Duclere una nota concerniente á Egipto.

Ha abortado la manifestación que debía hacerse

hoy al medio día en Lyon. Han acudido delante de la prefectura muchos curiosos, pero no ha ocurrido ningún desorden.

Londres 9.—El gobierno de Egipto ha abolido la intervención europea en la Hacienda egipcia, Francia protestará con energía, haciendo velar sus derechos. Se temen graves complicaciones en la cuestión de Egipto.

Los oficiales del ejército de la India, que tomaron parte en la expedición de Egipto, y que han recibido autorización para venir á Inglaterra, llegaron ayer, y serán alojados en Wimbledon.

Contestando M. Dilke en la Cámara de los comunes á M. Churchill ha dicho que hasta que se reciba el resultado sobre la información abierta en Gibraltar, es imposible proceder á la prisión de los refugiados cubanos y practicar gestiones cerca del gobierno español.

Cairo 9.—La Nota del gobierno egipcio publicada hoy anuncia la abolición de la fiscalización. Dice que esta no ofrece ya garantías y es causa de muchas dificultades administrativas.

Pero la Nota nada dice acerca del arreglo propuesto para sustituir la fiscalización abolida.

Constantina 9.—Un vagón ha hecho descarrillar un tren de balastro en la línea de Bordjbonarvieniñj á Elarich. Ha habido 10 muertos y 36 heridos leves.

Madrid 10.—La fragata de guerra *Cármen* ha salido del puerto de Mahon para Valencia.

La *Epoca* llama la atención del gobierno hacia los trabajos que está haciendo el socialismo en Andalucía.

Se dispensará el año preparatorio á los cursantes de Medicina y Farmacia en conformidad con lo solicitado por los mismos.

Créese tener probabilidades de que el alumbramiento de S. M. la Reina tenga efecto á principios de la semana próxima.

Las Cortes se reunirán á últimos de mes.

Van regresando diputados y senadores.

Buda-Pesth.—Kaluskyko ha manifestado á la comisión de presupuestos que son amistosas las relaciones de Austria con todas las demás naciones, en particular con Italia, y ha añadido que los amistosos sentimientos del Czar demuestran que la paz europea no está amenazada por parte de Rusia.

#### GACETILLA LOCAL.

##### FRUTOS AMARGOS.

V.

La instrucción de la mujer: hé aquí uno de los grandes problemas sociales que hoy se agitan y se discute en nuestra época. «Queremos que se eduque á las niñas», claman los partidarios de la escuela liberal; y los católicos responderemos: «Pues nosotros también». Sí, que se las instruya, pero no debemos perder nunca de vista que la mujer no debe ser arrancada á de la familia y de sus hijos; sus mejores escuelas serán siempre la religión y la familia, donde aprenden en medio del perfume embriagador de las virtudes cristianas y domésticas á ser buenas madres y buenas esposas.

«Formad madres que sepan educar á sus hijas», decía Napoleon á Mma. Campan. En efecto, ¿de qué serviría una madre literata que no supiera educar á sus hijos?

El Bosuet de los tiempos modernos, como álguien ha llamado al célebre conde De Maistre, decía: «Se necesitan madres que enseñen á sus hijos á temer á Dios, y á no tener miedo al cañón». ¿No se asemeja acaso una mujer filósofa y despreocupada á una bella rosa que ha perdido su natural fragancia? ¿Qué doctrina ha sabido inspirar á ese sexo bello y débil más heróicas virtudes, y le he sacado de la esclavitud en que vivía, del estado de *cosa* en que era considerado, para elevarle al rango social que hoy ocupa? ¿Qué institución ha emprendido con mayor celo su educación intelectual, lo mismo que su educación moral?

Para que se vea cuán infundados son los cargos que se dirigen contra los católicos en esta materia, hé aquí una anécdota que nos refiere Mons. Dupanloup, difunto Obispo de Orleans: «Un día, dice, encontré á uno de mis diocesanos que me dijo: «Es muy extraño que vosotros los sacerdotes y los obispos no hagáis nada por los niños». Yo le contesté: «Me asombra lo que decís.» Y tratando despues de informarme, encontré en las estadísticas que de las veinte y un mil escuelas de niños que había en Francia, catorce mil eran fundadas por nosotros ó por religiosos. Busqué entonces á mi diocesano, y le dije: «Estáis en un error. Hé aquí lo que hacemos. ¿Qué es lo que hacéis vosotros?»

A lo que nos oponemos los católicos, es á que se envenene el cándido corazón de las niñas con teorías absurdas, y á que se las dé una educación que no es la que les corresponde: «Lo que debe hacerse desenvoiver especialmente en su corazón, decía Monseñor Dupanloup, es la virtud, la virtud de su des-

tino, que es la abnegacion unida al pudor. Porque, si es peligroso y malvado infundir ideas y sistemas á todas luces absurdos á los niños, la inconveniencia sube de punto, si cabe, tratándose de las niñas, á causa de la exaltada imaginacion propia de su sexo. En las Memorias filosóficas de Crillon leemos un ejemplo que nos demuestra los amargos frutos que puede producir en el alma ardorosa de las niñas, una educacion irreligiosa. Hélo aquí:

«Un corifeo de la filosofía moderna tenia en casa escuela pública de ateísmo, creciendo allí sus hijos entre máximas y sistemas impíos. La más jóven de las hijas, atenta á las lecciones paternas, grababa en su espíritu las doctrinas que oía repetir cada día. Y, aunque por su tierna edad parecía incapaz de toda impresion funesta, no obstante, un día, llena su cabeza de un *sermon* que se acababa de predicar en el consistorio filosófico sobre el suicidio, se retira á su cuarto, y, fuera de sí, dice á una de sus criadas. «Acabo de nacer, y detesto ya la vida; y nada hay tan propio de un ánimo valeroso y sabio, como cortar el hilo de la vida, cuando ésta hace nuestro tormento. ¡Ah!, mi querida amiga, ¡si tú hubieses oído lo que, ha dicho mi padre! ¡Y es tan aplaudido de todos cuantos le oyen! A mí me ha hecho tal impresion, que si en este momento hallase una pistola, la tomaría con gozo para quitarme la vida.» La confidenta quedó atónita. «Parece que tienes miedo, mi querida amiga, continuó la muchacha filósofa. ¡Ah!, si tú supieses lo que yo sé, te matarías quizá conmigo.» «Eso no, señorita; yo no tengo bastante espíritu.» Pronto supieron los padres el asunto de semejante conversacion. La madre se horrorizó, pero el padre quedó maravillado, y quiso ver hasta dónde llegaba la fuerza del espíritu de su hija. ¿Qué hace el imprudente? Pone una pistola sobre una mesa en un lugar de la casa á donde iba la jóven; pero ya se comprende que estaría el arma sin pólvora ni bala. Cuando la hija vió la pistola, la cogió, la apoyó sobre su frente, suelta el gatillo, y cae desmayada en los brazos de las criadas, que tenían orden de seguir todos sus pasos. Estaba animada de un movimiento convulsivo, y tan impresionada de su accion, que, cayendo, repetía sin cesar: «¡Estoy muerta! ¡Estoy muerta!» En vano trataron de desengañarla, en vano quisieron disuadirsele; la imagen de la muerte quedó de tal modo impresa en su alma, que el frenesí se apoderó de ella, y el día siguiente espiró en los brazos de su padre. ¡Infeliz! ¿que satisfacción hubiera tenido viendo á su hija crecer en edad y en virtud en su presencia, si, en lugar de aleccionar su espíritu con máximas impías, la hubiese ilustrado y dirigido con las verdades de la religion!»

El Gobernador civil de esta provincia acaba de dar nuevas pruebas de lo mucho que se interesa en la actualidad para evitar en lo posible que se desarrolle y tome incremento la terrible enfermedad variolosa, de que por desgracia han ocurrido recientemente algunos casos en distintos puntos de la capital.

Hé aquí la circular que ha dirigido á los Alcaldes de los pueblos de la Isla:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BALEARES.

Seccion de Sanidad.—Negociado 2.º.—Deseando evitar por cuantos medios se hallen á mis alcances la propagacion y desarrollo de la enfermedad variolosa en esta Ciudad y pueblos de la Provincia, de la cual hace tiempo se han presentado algunos casos aislados, aunque afortunadamente de carácter benigno; en uso de las atribuciones que me confiere el artículo 23 de la nueva ley provincial, he acordado dirigir mi más eficaz recomendacion á todas las familias que por descuido ó aprension, mal entendida, no se hallaren vacunadas, para que se apresuren á verificarlo dentro del plazo más breve posible, puesto que hasta el presente la vacunacion es el único medio preservativo que la ciencia aconseja y la práctica recomienda para librarse de un mal que tantas víctimas ha causado y puede ocasionar, si desgraciadamente se desoye la voz amiga que la Autoridad dirige hoy á todos los habitantes de estas Islas, en la seguridad de que se apresurarán todos los que se hallan sin vacunar á poner en práctica el medio indicado y reconocido universalmente único para el mal que nos amenaza. Fundado en estas consideraciones, creo conveniente conferir facultades á los Alcaldes para que, si en alguna familia de las que hayandado de cumplir las prescripciones higiénicas de la vacuna, se presentase algun caso de viruela, tomen cuantas medidas crean oportunas para aislar é impedir la propagacion de una enfermedad que podría acarrear funestas consecuencias.

Lo que hago público por medio del *Boletín Oficial* para conocimiento de los Alcaldes y habitantes de esta provincia.—Palma 9 Noviembre de 1882.—El Gobernador, Ramon Larroca.

Leimos en nuestro colega el *Diario de Palma* del día 7 de este mes, que el Sr. Jefe del Archivo general histórico del Reino de Mallorca, recibió orden del Sr. Alcalde (fecha el día anterior) en que se le prescribe que inmediatamente desocupe el local de la casa del Ayuntamiento, donde siempre ha estado establecido dicho archivo, y que por espacio de unos cuarenta años ha ocupado el citado Archivero. Sabemos de buena tinta que el día 9 se repitió el terrible *ukase*, con la añadidura de que, si el día trece á las diez en punto no se le había dado exacto

cumplimiento, se verificaría éste por los dependientes del municipio á costas y bajo la responsabilidad del susodicho Jefe. Se conoce que el Sr. Alcalde accidental gasta malas pulgas. Y sin embargo, se le debe una accion de gracias y un elogio á su longanidad por no haber exigido que el deshauccio se verificase por arte de encantamiento. ¡Es cosa tan fácil y hacedera trasladar un archivo! ¡Es cosa de tan poca monta estropear ó perder algo de su contenido! Papeles viejos que para un especiero no valen á dos cuartos la libra. Fortuna que el Sr. Quadrado depende directamente del Gobierno superior, que de seguro no le abandonará en este conflicto.

El Sr. Rector de la Universidad de Barcelona ha remitido al Gobierno de esta Provincia el título de Licenciado en Farmacia para D. Jaime Martorell, natural de Pollensa; y el de Licenciado en Medicina y Cirujía, para D. Juan Marques y Frontera, de Sóller. Los interesados pueden pasar á recogerlos cuando gusten.

Felicitemos nuevamente á nuestros dos compatriotas.

La compañía ecuestre y gimnástica del Sr. Alegria dió anoche en el *Circo Balear* la 2.ª funcion. Ofreció suertes que, en general, fueron del agrado del público; tales como los difíciles equilibrios de una niña sobre el alambre flojo, los no menos hábiles de un clown sobre una bola, etc. Llamaron, sobre todo, la atencion los admirables y variados saltos de los hermanos Teresa, que supieron arrancar nutridos y frecuentes aplausos.

Los clowns amenizaron los intermedios con graciosas ocurrencias.

Los ejercicios del trapecio alto y los de la percha, aunque reconocemos su mérito, nos desagradan por lo peligrosos.

La entrada fué regular en los palcos y gradas, y escasa en las sillas.

Se ha dictado una Real orden por el ministerio de la Guerra disponiendo que los reclutas disponibles que hayan redimido su suerte á metálico, puedan desempeñar destinos del Estado desde el primer año en que se encuentren en aquella situacion.

El vapor *Unión* zarpó ayer tarde para Valencia con la correspondencia, 31 pasajeros y efectos del país.

Programa de las piezas que tocará la música del regimiento infantería de Filipinas en el paseo de la *Rambla* mañana por la tarde á las cuatro:

- 1.ª Paso doble.
- 2.ª Sinfonía *Pasagrah* 3.ª.—Suppé.
- 3.ª 2.ª gran fantasía de *Lohengrin*.—Wagner.
- 4.ª Cuadrille *Les Cheveau Legors*.—Cladimir.

Han sido anunciadas dos subastas para el acopio de piedra machacada con destino á la conservacion de varias carreteras de esta Isla. La 1.ª para el 30 del actual, bajo el tipo de 33,068 pesetas 18 céntimos; y la 2.ª para el 1.º de Diciembre próximo, bajo el tipo de 17,041 pesetas, 6 céntimos.

Hoy, á las siete de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Mallorca*, procedente de Barcelona. Ha sido portador de la baliya, 7 pasajeros y variada carga.

A la avanzada edad de 110 años, falleció el 3 del actual en Madrid, la madre del distinguido literato académico Sr. D. Pascual de Gayangos y abuela política del Sr. D. Juan Facundo Riaño, actual director general de Instruccion pública.

En Filadelfia se ha establecido una sociedad de literatos notables con el plausible objeto de difundir en aquellas apartadas regiones el conocimiento de la hermosa lengua de Cervantes.

En los periódicos recibidos por el correo de hoy, hallamos lo siguiente acerca de los célebres andarines Bargossi y Bielsa:

«Anoche se reunieron en Fornos los representantes de los señores Bargossi y Bielsa para arreglar las condiciones de la competencia entre ambos andarines.

La carrera tendrá lugar el sábado en la plaza de Toros con arreglo á las bases siguientes:

Durará tres horas, y vencerá el que durante ese tiempo dé mayor número de vueltas á la pista sin detenerse.

Los andarines correrán en sentido contrario. Bargossi á la izquierda y Bielsa á la derecha, cediéndose respectivamente la cuerda cada cien vueltas.

Los andarines podrán ir vestidos y calzados segun el gusto respectivo. Si alguno de ellos cayera, no se dará por perdida ni interrumpida la carrera.

Podrán comer, beber ó refrescarse como gusten.

Serán examinados por los facultativos antes de empezar la carrera, y solo la emprenderán con el certificado de estar dispuestos para ello.

La apuesta consiste en mil pesetas y el importe total de la entrada, deducidos gastos.

Un jurado compuesto de once personas presidirá la competencia con facultad de dirimir cualquier caso imprevisto.

De desear sería, en interes del espectáculo, que de aquí al sábado los contrincantes se entendieran para correr á una misma mano.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10 á las 5 t.

(Recibido el 10 á las 6, 37 n.)

A fines de Noviembre se reunirán las Cortes.

El programa del ministerio de Francia es contra los anarquistas: han aplaudido los demócratas.

La Cámara de Wasington ha obtenido 50 votos de mayoría.

Bolsin: 28'27.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

|   |        |
|---|--------|
| Madrid 3 por 100 interior contado.          | 28'20  |
| Id. id. fin corriente.                      | 28'20  |
| 4 p <sup>3</sup> amortizable.               | 78'25  |
| Subvenciones de ferro-carriles.             | 56'60  |
| Empréstito de Cuba.                         | 99'05  |
| Banco de España.                            | 410'00 |
| Paris 4p <sup>3</sup> interior contado.     | 62'875 |
| Palma 3p <sup>3</sup> interior contado.     | 28'40  |
| Barcelona 3p <sup>3</sup> interior contado. | 28'08  |
| Coloniales.                                 | 82'00  |
| Nortes.                                     | 119'00 |
| Alicantes.                                  | 107'00 |
| Orenses.                                    | 40'50  |
| Cataluñas.                                  | 35'75  |
| Descuentos.                                 | 38'50  |
| Ibéricos.                                   | 28'00  |

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 10.

De Niza en 12 dias polacra goleta Francoli, de 72 ton., patron Miguel Antich, con 6 mar. y pipas vacías.  
De Cette en 7 dias polacra goleta Trinidad, de 122 ton., patron Vicente Ferrasa, con 9 mar. y pipas vacías.  
De Niza en 12 dias balandra San José, de 50 ton., pat. Juan Oliver, con 5 mar. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 10.

Para Valencia laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar. y efectos.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Existiendo divergencia entre el *estado* publicado en el Boletín Oficial de la provincia n.º 2.405, referente á los alcances de varios profesores de instruccion pública de este municipio y los datos que tocante á los mismos obran en las oficinas de esta Corporacion, los Sres. Profesores que á continuacion se espresan se servirán presentar en la Contaduria de este Ayuntamiento el lunes próximo 13 del corriente, á las doce de la mañana, á fin de que produzcan las explicaciones que tengan por conveniente al objeto de solventar las mencionadas diferencias.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los interesados.

D. Bartolomé Alvarez.—D. Pedro Gamundi.—D. Antonio Humbert y Vila.—D. Antonio Nadal y Moré.—D. Bartolomé Danús.—D.ª María Obrador y Peris.—D.ª Margarita Crespi y Vidal.—D. Antonio Quetglas.—D.ª Catalina Arrom y Riutort.—D. Jaime Enseñat.—D.ª Isabel Mayol.—D.ª Margarita Balaguer y Balaguer.—D. Guillermo Coll y Ribas.—D.ª Margarita Bauzá y Barceló.—D.ª Margarita Salvá.—D. Jaime Busquets y Salas.—D.ª Maria Luísa Riort.

Palma 10 Noviembre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.

CUARTOS IMPERIALES

PANELLETS DE MAZAPAN.

Los hay de superior calidad en el horno de José Florit (a) *Seguidilla*, calle de Fiol, núm. 22, todos los domingos y fiestas.

No equivocarse, Fiol 22.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—8.ª de abono de la 3.ª decena.—La zarzuela en tres actos: *El Sacristan de San Justo*.

Entrada general, 0'99 pta.—Paraiso, 0'60.—Medias entradas 0'40. A las siete y media.

TEATRO CIRCO BALEAR.—Hoy sábado.—Gran funcion ecuestre gimnástica, tomando parte la incomparable familia Briatore, principales artistas, todos los Clowns, incluso el popular clown ingles Horrey y el original Artonet.

A las siete y media.